
 

 

 

 

 

Sehr geehrte Damen und Herren, 

werte zur Kundgebung auf dem Freiburger Rathausplatz Versammelte! 

 

Mit Interesse verfolgen wir die Planungen zum Ausbau der Rheintalbahn. Nicht nur weil von 

diesem Ausbau entlang der Rheinschiene Tausende von Menschen betroffen sind, die zu 

unserem Erzbistum Freiburg und zur Landeskirche Baden gehören. Vor allem auch deshalb 

weil es beim Ringen um die richtige Trasse um Entscheidungen geht, die weitreichende 

Konsequenzen haben und nicht zuletzt auch die kommenden Generationen betreffen werden. 

Der Neu- und Ausbau der Rheintalbahn ist ein enormer über Jahrzehnte irrreversibler Eingriff 

in unsere Kulturlandschaft und in unsere Heimat. Umso mehr braucht es bei den Planungen 

das wache Bewusstsein, welche konkreten Auswirkungen einzelne Trassenführungen auf die 

Menschen haben, die hier wohnen und leben. Technik hat im Dienst des Menschen zu stehen 

und erst dann der Mensch im Dienst der Technik. Es muss deshalb zuerst um eine 

menschenfreundliche und umweltgerechte Lösung gehen, um Lebensqualität und 

Nachhaltigkeit.  

 

In diesem Anliegen verbunden grüßen wir Sie herzlich 

 

 

 

 

 

Dr. Ulrich Fischer Dr. Robert Zollitsch 

Landesbischof der  Erzbischof von Freiburg 

Evangelischen Landeskirche in Baden 

 


